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ПОБЕДИТЕЛИ
СОРЕВНОВАНИЯ
ШАХТЕРОВ
Президиум Сланцевского

теркома профсоюза и админи-

страция производственного

объединения «Ленииградсла-
нец» подвели итоги соревнова-

ния шахтерских коллективов.

Переходящее Красное знамя

по итогам работы в четвертом

квартале присуждено коллек-
тиву шахты «Ленинградская»

(заместитель директора по

производству Г. Ф. Коняшкин,
секретарь партбюро Н. А. Еру-
нов, председатель шахтного ко-

митета профсоюза В. Д. Стру-
жинский).

Шахта выполнила план до-
бычи сланца на 109,1 процен-
та, реализации продукции —

на 108,4 процента, производи-

тельности труда — на 104,6
процента, калорийности сланца

— на 101,9 процента и сниже-
ния себестоимости продукции

— на 96,9 процента.

Среди предприятий второй
группы Почетную грамоту за-
воевал коллектив управления
жилищно-коммунального хо-

зяйства (начальник А. И. Со
рока, секретарь парторганиза-

ции Т. М. Беляева, председа-
тель месткома А. В. Лакеева).

Среди добычных участков
первое место и переходящее
Красное знамя присуждено
коллективу участка № 2 шах-
ты «Ленинградская» (началь-
ник А. В. Семенов, партгруп-
орг В. А. Юдчиц, председатель

участкового комитета профсо-
юза Е. П. Иванов). План до-
бычи сланца выполнен на 106,6
процента, производительности

труда — на 112,6 процента.

Второе место завоевали гор-

няки участка № 1 шахты име-
ни С. М. Кирова.

Победа среди вспомогатель-

ных участков первой группы
присуждена коллективу обога-
тительной фабрики шахты «Ле-
нинградская» (директор Ю. А.
Гребнев, партгрупорг Б. И.
Прокофьев, председатель уча-

сткового комитета профсоюза
Г.- И. Морина). Выполнение
норм выработки составило

124,5 процента, план снижения
себестоимости завершен на 91,2
процента.

Переходящее Красное знамя

и премию завоевала добычная
бригада участка № 1 шахты
имени - С. М. Кирова, которой
руководит А, А. Елкии (парт-
групорг Б. Н. Казанов, проф-
групорг Р. И. Микехин). План
добычи сланца выполнен на

118,9 процента, производи-

тельности труда — на 125
процентов.

Среди проходческих коллек-

тивов победителем признана

бригада второго участка шах-

ты имени С. М. Кирова, руко-
водимая Г. Г. Михайловым
(партгрупорг И. И. Клименко,
профгрупорг В. А. Тихомиров).
План проведения горных выра-

боток выполнен на 115,8 про-

цента, производительности

труда — на 109,2 процента.

А. ПУСТОШКИН,
старший инженер отдела

труда и зарплаты произ-

водственного объединения
«Ленинградсланец».

ОТ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ КАЖДОГО -
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ТРУДА КОЛЛЕКТИВА !

Борису Яковлевичу Васильеву — шоферу пассажирского авто-
предприятия — присвоено почетное звание «Заслуженный работ-
ник автопредприятия». За его плечами почти тридцатилетний тру-
довой стаж, на протяжении которого водителя Б. Я. Васильева не

раз отмечали Почетными грамотами и благодарностями.
С 1963 года коммунист Борис Яковлевич Васильев из года в

год подтверждает звание ударника коммунистического труда. Он
— член городского комитета КПСС и член партийного бюро пред-
приятия.

НА СНИМКЕ: Б. Я. Васильев.
Фото Ю. Терентьева.

ДЛЯ СОВХОЗОВ ОБЛАСТИ
Коллектив Сланцевского лесо- па 111 процентов.

пункта обеспечивает лесоматериа- В ноябре и в декабре стояла
лами совхозы области. Годовой неустойчивая погода, что отрица

план реализации продукции он
завершил на 103,3 процента, а
выработки товарной продукции —

на 106,5, задание по вывозке дре-
весины —- на 104,3 процента.

Той в соревновании в честь 60-

тельно сказалось на вывозке дре-

весины. Но, несмотря на это, ав-

томобилисты успешно закончили

годовой план и доставили для пе-

реработки 2.200 кубометров сверх-

плановой древесины. Лидируют
летня Великого Октября задает па вывозке шоферы лесовозов

коллектив нижнего лесосклада, Б. И. Морозов и Б. И. Волков.
которым руководит мастер К. А.
Костихина. Годовой план раскря-

жевки древесины здесь выполнен

БУДЕТ
ФАБРИКА

Во втором году пятилетки по
соседству с хлебокомбинатом и
городским молочным заводом

начнется строительство новой
швейной фабрики филиала швей-
ного объединения «Маяк», где бу-
дет работать свыше 1.000 чело-
век. Строит ее коллектив участка
№ 3 строительного управления

№ 322.

Сейчас завершена разбивка
строительной площадки, где воз-

ведут четырехэтажное здание

главного производственного кор-

пуса. В нем же разместится и

административно-бытовой корпус.

Все строительство швейной
фабрики рассчитано на 18 меся-

цев с общей стоимостью 2.800.000
. рублей, в текущем году на строи-

тельство отпущено 600.000 руб-
лей.

Удачно начали лесозаготовите-

ли вторрй год пятилетки: за пер-

вую половину января вывезено

3.300 кубометров древесины при

месячном плане 5.800.
М. ВОЛКОВА,

нормировщик Сланцевского
лесопункта.

Как уже сообщалось, 13 января состоялось собрание район-
ного партийно-хозяйственного актива, на котором с докладом «Об
итогах выполнения социалистических обязательств предприятия-

ми, организациями, совхозами района за 1976 год и задачах на

1977 год» выступил второй секретарь горкома КПСС Л. И. Бурин.

ВСЕ РЕЗЕРВ Ы-

НА СЛУЖБУ ПЯТИЛЕТКЕ!
Из донлада второго свнрвтаря

горкома Н П С С Л. И. Б у р и н а

П
РЕТВОРЯЯ в жизнь, историче-

ские решения XXV съезда

КПСС, руководствуясь указа-

ниями Генерального секретаря

ЦК, КПСС тов. Л. И. Брежнева
по вопросам экономической стра-

тегии на современном этапе, тру-

дящиеся Ленинграда и Ленин-
градской области широко развер-

нули социалистическое соревнова-

ние за повышение эффективности
производства и качества труда.

Государственный план и социали-

стические обязательства 1976 го-

да выполнены досрочно, 28 дека-

бря. При плане 3,9 процента объ-
ем производства возрос па 4,7
процента, почти весь прирост по-

лучен за счет повышения произ-

водительности труда. Страна по-

лучила дополнительно различной
продукции почти на 200 миллио-

нов рублей.

Досрочно выполнены задания

по продаже государству продук-

ции животноводства. Делом отве-

чая на письмо товарища Л. И.
Брежнева работникам животно-

водства Киевской области, тру-

женики села, наращивая темпы

производства продуктов питания,

поставили сверх плана 22 тысячи

тонн молока, 11 тысяч тонн мя-

са, 75 миллионов штук яиц.

В общих успехах ленинградской
экономики есть вклад и трудя-

щихся Сланцевского района. Уси-
лия партийных, профсоюзных,
комсомольских организаций, со-

ветских органов и хозяйственных
руководителей были направлены

на досрочное выполнение приня-

тый социалистических обяза-
тельств на первый год пятилетки,

изыскание и более полное исполь-

зование резервов в каждом тру-

довом коллективе. Отвечая делом

на призыв партии — зааершить

год по-ударному, наибольший
вклад в выполнение социалисти-

ческих обязательств внесли кол-

лективы сланцеперерабатывающе-
го завода «Сланцы», производств

венного объединения «Ленинград-
сланец», мясокомбината, лесоком-

бината, молочного и регенератно-

го заводов.

Коллективы бригад, участков;

цехов и смен, предприятий докла-

дывали о досрочном выполнении

принятых социалистических обя-
зательств на первый год пятилет-

ки. Это говорит о том, что где

общественные организации, руко-

водители уделяют постоянное

внимание созданию условий для

успешного достижения намечен-

ных рубежей, там заложен фун^
дамент ритмичной работы в юбиг
лейном году пятилетки.

Городской комитет партии не-

однократно подвергался критике

со стороны обкома КПСС за низ-

кие темпы роста объема произ-

водства и производительности

труда. Мы указывали на это от-

дельным предприятиям на собра-
нии актива по итогам октябрь-
ского (1976 года) Пленума ЦК
КПСС, однако отставание так и

не удалось преодолеть. По сравне-

ЖИВОТНОВОДСТВО-ФРОНТ УДАРНЫЙ

НА ТРУДНОМ УЧАСТКЕ -ЛУЧШИЕ
Большую роль отводят зооветспецналисты совхоза «Сланцев-

ский» раздою коров-первотелок. В прошлом году это ответствен-

ное дело было поручено животноводам Руйской фермы. Они до-

бились неплохих результатов, получив за 10 месяцев от каждой
первотелки по 2.751 килограмму молока при годовом обязатель-
стве 3.000. В ноябре такая группа создана на комплексе За-
гривье. Нелегкое, ответственное дело по раздою первотелок пору-

чено одной из лучших доярок совхоза, бывшей четырехтысячнице

с фермы Радовель, А. И. Бондаренко. Она уже в декабре доби-
лась большого успеха, получив от каждой из 50 коров по 440 ки-

лограммов молока. И в первой половине января Анастасия Ива-
новна доит от коровы более чем по 14 килограммов молока в

сутки.

А. БЕДОВА.

нию с 1975 годом выпуск продук-

ции сократился на 0,4 процента.

Вместо того, чтобы изыскивать

резервы на каждом рабочем ме-

сте и полно их использовать,

комплексно решать задачи техни-

ческого прогресса и добиваться
высокого конечного результата,

более полно раскрывать ресурсы

предприятий, отдельные руково-

дители добиваются корректировки

плана. Так, корректировка плана

по реализации продукции в сто-

рону снижения допущена на ком-

бинате «Стройдеталь» на 1 млн.

рублей, сланцеперерабатывающем
заводе «Сланцы» на 400 тысяч

рублей, цементном заводе на 300
тысяч рублей, а в целом по про-

мышленности города мы имели

возможность иметь уровень конца

прошлой пятилетки.

ВЫПОЛНЕНИЕ ответственных

и с каждым годом все более
усложняющихся задач с боль-

шой остротой выдвигает требова-
ние — по-настоящему повернуть

к вопросам эффективности и ка-

чества внимание каждого комму-

ниста,- каждой партгруппы, цехо-

вой и первичной парторганизации,

всех кадров. Именно так сформу-
лирована и поставлена задача на

октябрьском (1976 г.) Пленуме
ЦК КПСС. Вопрос о трудовых

ресурсах был одним из важных

на октябрьском (1976 г.) Пленуме
ЦК КПСС, на него обращает на-

стойчиво наше внимание област-
ной комитет партии.

Если в целом оценивать работу
в этом направлении, то хозяйст-
венные руководители, обществен-
ные организации проводят опре-

деленную работу. Однако изуче-

ние механизации погрузочио-раз-

грузочиых работ на таких веду-

щих предприятиях, как сланцепе-

рерабатывающий и цементный за-

воды, с последующим обсуждени-
ем отчетов руководителей на бю-
ро горкома партии показало, что

предстоит сделать очень много.

Это касается и других предприя-

тий.

Улучшение качества работы и

качества продукции неразрывно

связано с внедрением всего ново-

го, передового, с ускорением тех-

нического прогресса, с достиже-

ниями рационализаторов и изобре-
тателей. На предприятиях разра-

ботаны планы по , новой технике,

от внедрения мероприятий кото-

рых получено в 1976 году свыше

300 тысяч рублей экономии, заме-

няют устаревшее оборудование,
аппараты, машины, приборы, тра-

тят на это значительные средства,

по комплексная механизация н ав-

томатизация, внедрение поточно-

механизированных и конвейерных
линий осуществляется очень мед-

ленно. В прошлом году только

консервный завод произвел такие

работы на двух участках, да ком-

бинат «Стройдеталь» внедрил в

производство поточпо-мехапнзи-

рованную конвейерную линию.

ВСЕМ нам хорошо известно, какое

большое внимание партия и

Советское правительство уде-

ляют дальнейшему развитию сель-

ского хозяйства. Новым подтвер-

ждением этого является недавно

опубликованное в печати Письмо
Центрального Комитета КПСС
колхозникам, рабочим совхозов,

механизаторам, ученым, специа-

листам сельского хозяйства, ра-

ботникам промышленности, по-

ставляющей селу материально-

технические средства, всем трудя-

щимся Советского Союза.

Неблагоприятные погодные ус-

ловия прошедшего года постави-

ли работников сельского хозяй-
ства в трудное положение. И все

же хозяйства нашего района, по-

следовательно осуществляя меро-

(Окончание на 2-й стр.)
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ВСЕ РЕЗЕРВЫ-НА СЛУЖБУ ПЯТИЛЕТКЕ!
(Начало на 1-й стр.)

приятия по интенсификации про-

изводства, опираясь на самоот-
верженный труд работников сель-

ского хозяйства, большую помощь
трудящихся предприятий промыш-

ленности и транспорта, учащейся
молодежи сумели собрать прак-
тически весь выращенный уро-
жай картофеля, зерна и кормо-
вых культур.. Совхозы фирмы
«Родина» выполнили план прода-
жи государству мяса на 117 про-

центов, яиц — на 168, зерна — на
129 процентов, картофеля — на

104 процента.
Нельзя не отметить сегодня

лучшую доярку нашего района —

Анастасию Павловну Лакееву из
совхоза «Старопольский». -У нее
были приняты высокие социали-
стические обязательства но надою
молока — 3,520 килограммов. Она
их с честью выполнила и един-
ственная среди доярок фирмы
«Родина» надоила 4.043 килограм-
ма молока от коровы. 3.883 кило-
грамма молока от коровы надои-
ла Людмила Александровна Ни-
китина, доярка совхоза «Осьмин-
ский», и еще 16 доярок хозяйств
выполнили социалистические обя-
зательства, надоив более 3,5 ты-
сячи килограммов молока от каж-

дой коровы.

Коллективы ферм Гостицы сов-

хоза «Сланцевский» и Морди сов-
хоза «Осьминский» выполнили

свои обязательства, надоив по

3.340 и 3.052 килограмма молока

соответственно.

Телятницы А. И. Шиш-лова из
совхоза «Старопольскии», 3. В.
Жавороикова из совхоза «Авро-
ра», И. Н. Нилабер из совхоза
«Родина», Г. С. Рогачева из сов-
хоза «Сланцевский» получили

среднесуточные привесы более
750 граммов. Все они успешно
выполнили годовые социалисти-

ческие обязательства.

Однако в целом итоги работы
совхозов в 1976 году не могут
радовать нас. По результатам фи-
нансовой деятельности фирма
«Родина» в целом сработала с
прибылью в 234 тысячи рублей.
Рентабельность по фирме соста-

вила 2,1 процента. Однако толь-

ко два хозяйства рентабельны —

совхозы «Родина» и «Аврора».
Они имеют за год прибыль 533
и 273 тысячи рублей соответст-
венно. Совхоз «Старопольский»
имеет убыток 181 тысячу руб-
лей, «Сланцевский» — 185 тысяч
рублей, «Осьминский» — 206 ты-

сяч рублей.
Неблагополучное положение

сложилось в производственном

объединении «Родина» в молоч-

ном животноводстве; продуктив-

ность дойного стада по сравне-

нию с 1975 годом снизилась на

122 килограмма. Особенно низка

продуктивность в совхозе «Ста-
ропольский». В этом хозяйстве
надой на корову на 306 кило-

граммов ниже, чем в прошлом

году, а на ферме Шакицы этого

же совхоза «минус» составил 590
килограммов молока.

Имея такую низкую продуктив-

ность коров, хозяйства района не-

дополучили 2.170 тонн молока и

выполнили план реализации его
только на 92 процента.

СЕРЬЕЗНЫЕ упущения имеют

место в организации социа-

листическрго соревнования в

отрасли животноводства, в резуль-

тате чего из 24 молочнотоварных

ферм района только две выполни-

ли социалистические обязательст-
ва, из 250 доярок района только

20 добились намеченных рубежей.

Это свидетельствует о низком

уровне организации и руководст-

ва социалистическим соревновани-

ем прежде всего со стороны рай-
кома профсоюза рабочих и слу-

жащих сельского хозяйства и за-

готовок, рабочих комитетов сов-

хозов и партийных организаций.

Многое зависит от боевитости
партийных организаций, их уме-

ния мобилизовать общие уси-

лия на достижение намеченных

рубежей. Возьмем партийную ор-

ганизацию совхоза «Родина», ко-

торый имеет лучшие показатели

хозяйственной деятельности среди

совхозов фирмы (секретарь парт-

кома Б. Д. Иванов). О каком пар-

Из дон лада второго свнрвтаря горкома НПСС Л. И. Бури на

тийном контроле за качеством мо-

лока в этом совхозе можно гово-

рить, если ферма Выскатка сдала

за декабрь 1976 года молока пер-

вого сорта 94 процента и 68,3
процента за год, а рядом ферма
Кушела за декабрь сдала только

22 процента первосортного моло-

ка и 17,7 процента за гдд.

Еще хуже складывается поло-

жение дел в совхозе «Старополь-
ский» (секретарь парткома А. А.
Арикайнен). Нри слабой кормо-

вой базе этого хозяйства, каза-

лось бы, внимание партийной ор-
ганизации нужно сосредоточить

прежде всего на организации

подготовки кормов к скармлива-

нию, повышению нх питательно-

сти, добиться, наконец, система-

тической работы пунктов по запа-

риванию соломы, организовать

круглосуточную работу кормоце-

ха. На деле этого нет. Хвойио-ве-
точных хлопьев вместо 4 кило-

граммов на голову дается 360
граммов, карбомида нужно было
за этот период скормить 2.000
килограммов — ие скормлено ни

одного грамма. И не удивитель-

но, что это хозяйство имеет са-

мые низкие показатели в молоч-

ном животноводстве.

В успешном решении задач

1977 года особое значение приоб-
ретают сейчас неотложные на-
правления в нашей работе: про-

ведение зимовки скота и подго-

товка к весеннему севу. В зим-

ние месяцы надо сделать все воз-

можное, чтобы значительно увели-

чить производство молока, мяса,

яиц. Особое значение приобрета-
ют сегодня на фермах вопросы

рационального использования

кормов, организации их перера-

ботки, повышения питательной
ценности. Нельзя забывать рабо-
ту но воспроизводству стада, со-

хранности телят, так как это, явля-

ется основой увеличения поголовья

скота и производства продукции

животноводства.

В комплексное развитие сель-

ского хозяйства нашего района
вносят определенный вклад кол-

лективы районного объединения
«Сельхозтехника» и ПМК-15. Го-

довые обязательства коллектив

районного объединения «Сельхоз-
техника» выполнил по всем

основным показателям. Однако
в течение года по качеству ре-

монтов, обслуживанию оборудо-
вания и механизмов на фермах, в

обеспечении хозяйств запасными

частями и материалами были су-

щественные недостатки.

Коллектив ПМК-15 объем под-

рядных работ за год выполнил,

но по вводу объектов, которые в

районе являются главным резер-

вом увеличения производства кор-

мов, одним из основных факторов
повышения эффективности земле-

делия, ПМК-15 с планом не спра-

вилась. По осушению задолжен-

ность составляет 263 гектара, по

культуртехнике — 338 гектаров.

ОДНИМ из главных факторов
интенсификации производст-

ва, роста его эффективности
является умелое направление и

использование капитальных вло-

жений.
Анализ работы треста № 63 за

прошедший год показывает, что на

многих объектах остается неудов-

летворительная организация и

дисциплина труда, слабая органи-

зация социалистического соревно-

вания под девизом «От высокого

качества работы каждого — к

высокой эффективности труда

коллектива!», а также неритмич-

ное планирование, перебои в

обеспечении строек материалами.

Снизить объем иезавершениого

строительства, сократить сроки и

стоимость строительно-монтажных

работ, быстрее реконструировать

действующие мощности — вот на

что ориентирует пятилетний план.

Это главная задача строителен

нашего района.

В ПРОШЕДШЕМ году в городе

значительно обновился парк

автомашин, автобусов, тепло-

возов. На предприятиях транспор-

та было широко развернуто со-

циалистическое соревнование за

снижение себестоимости грузопе-

ревозок, экономию тодлива, авто-

покрышек, лучшее обслуживание
населения, увеличение межремонт-

ного пробега.
Много усилий приложили пар-

тийная, профсоюзная организации,

хозяйственные руководители про-

изводственного объединения грузо-

вого автотранспорта для обеспече-
ния выполнения плановых заданий
и социалистических обязательств.
Перевыполнены планы по перевозке

грузов на 71 тысячу тонн, выра-

ботке на автомашину, коэффи-
циента выхода из парка, сэконом-

лено определенное количество го-

рючего и покрышек.

Вместе с тем ряд экономических

показателей не выполнен. По-
прежнему на предприятии не вы-

полняется плановый показатель

режима работы сдельных автома-

шин и коэффициент использования

пробега, план автоперевозок в тон-

но-километрах выполнен на 91,3
процента.

В ряде случаев неудовлетвори-

тельно используются железнодо-

рожный транспорт и контейнеры.
Например, только по вине цемент-

ного и сланцеперерабатывающего
заводов потери составляют свыше

220 тысяч вагоно-часов, или недо-

получено более 73 тысяч вагонов

для перевозки грузов. Я уже не

говорю о тех штрафах, которые

уплачены за бесхозяйственность и

расточительство.

Пассажирское автотранспортное

предприятие, хотя несколько и

улучшило свою работу, но все еще

робко ликвидирует имеющиеся не-

достатки в совершенствовании тех-

нического обслуживания. Поэтому,
как следствие, коэффициент выпу-

ска автобусов на линию составил

0,799 при плане 0,810. Качество
ремонта автобусов оставляет же-

лать лучшего, что приводит к схо-

дам их с линий, а это в свою оче-

редь отражается на выполнении

плановых заданий по регулярно-

сти автобусного движения в горо-

де.

БОЛЬШУЮ работу по выполне-

нию социалистических обяза-
тельств 1976 года проделали

предприятия торговли. План това-

рооборота в целом по району вы-

полнен на 101,1 процента, сверх

плана продано товаров на сумму

613,3 тысячи рублей, что обеспе-
чило рост товарооборота к уровню

1975 года на 3,9 процента.

Коллектив райпо выполнил план

товарооборота на 100,5 процента.

Комбинат общественного питания

досрочно, 20 декабря, завершил

выполнение годовой программы,

продав до конца года сверх плана

товаров на сумму 156 тысяч руб-
лей.

Устойчивую работу показали в

первом году десятой пятилетки

коллективы треста «Сланцымеж-
райгаз» и завода по ремцнту ра-

диотелевизионной аппаратуры. За
1976 год получена прибыль от реа-

лизации газа в сумме 72,8 тысячи

рублей. На 13,6 процента увеличе-

на реализация бытовых услуг на-

селению заводом, выполнено 1.944
заявки. •

Ниже своих возможностей рабо-
тал в прошлом году коллектив

горбыткомбината. Социалистиче-
ские обязательства коллективом не

выполнены. Объем по реализации

бытовых услуг составил 100 про-

центов с учетом корректировки в

сторону уменьшения на 25 тысяч

рублей. Партийному бюро, проф-
союзной организации, админист-

рации горбыткомбината пора кон-

кретно решать вопросы Улучше-
ния обслуживания населения, изу-

чать спрос трудящихся, сокращать

сроки исполнения заказов, повы-

шать качество выполняемых работ.

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ секретарь ЦК
КПСС товарищ Л. И. Брежнев
на XXV съезде партии отме-

чал; «Соревнование оказывает глу-

бокое воздействие на хозяйствен-
ную практику, иа общественно-по-
литическую жизнь страны, на

нравственную атмосферу. Всемер-
но развивать и дальше социалисти-

ческое соревнование, движение за

коммунистическое отношение к

труду — таков наш общий боевой
лозунг».

В целях повышения эффективно-
сти всей идеологической рабо.ты,
направленной на обеспечение ус-

пешного выполнения плановых за-

даний н социалистических обяза-
тельств, необходимо активнее ис-

пользовать партийное и комсо-

мольское политическое просвеще-

ние, экономическое образование
трудящихся, школы коммунистиче-

ского труда, народные университе-

ты и экономические лектории, лек-

ционную пропаганду.

6 ОБСУЖДЕНИИ ДОКЛАДА ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ:
Секретарь партбюро цемент-

ного завода В. С. Гайдамакин
в своем выступлении сказал,

что минувший год коллектив

начинал в сложных условиях,

план первого квартала не был
выполнен по ряду основных по-

казателей. Причины неудовлет-

ворительной работы парторга-

низацией, хозяйственными руко-

водителями неоднократно раз-

бирались и анализировались.

Были сделаны определенные вы-

воды, намечены меры для устра-

нения недостатков. Уже в июне

завод перекрыл отставание по

выработке цемента, стабилизи-
ровалось финансовое положе-

ние. Выполнена годовая про-

грамма по основным технико-

экономическим показателям.

Далее В. С. Гайдамакин оста-

новился на рубежах, которые

наметил коллектив на 1977 год,

иа путях их достижения.

Председатель рабочкома
профсоюза совхоза «Осьмин-
ский» Е. С. Проворова расска-

зала о некоторых итогах'выпол-

нения обязательств в 1976 го-

ду. В частности, хороших ре-

зультатов добился коллектив

фермы Морди, возглавляемый
бригадиром коммунистом Б. С.
Ильиным. Неплохих результа-

тов добивается коллектив меха-

нических мастерских и механи-

заторы совхоза. В прошедшем

году в хозяйстве более серьез-

но подошли к комплектованию

отряда но уборке зерновых

культур и семенников много-

летних трав. Во главе отряда

был поставлен член рабочкома
коммунист И. Е. Ильиных. В
отряде была создана партгруп-

па. Далее Е. С. Проворова ос-

тановилась на нерешенных в

совхозе проблемах, связанных в

первую очередь с невыполнени-

ем плана продажи государству

молока, низкими надоями на

одну фуражную корову и т. д.

Она заметила, что рабочком
слабо контролирует ход выпол-

нения постановлений, слабо на-

целивает коллективы на исполь-

зование внутренних резервов.

Затем Е. С. Проворова расска-

зала о тех рубежах, которые

наметили для себя труженики

совхоза.

Директор объединения «Ле-
нинградсланец» В. П. Рябцев
остановился на успехах шахт,

отдельных участков, бригад,
раньше намеченного срока вы-

полнивших годовые планы. Ус-
пешная работа горняцких кол-

лективов, особенно в IV квар-

тале, позволила объединению в

целом выполнить 18 декабря
план выпуска валовой продук-

ции и дать сверх плана ее на

828 тысяч рублей, что больше
принятых обязательств на 456
тысяч рублей. Основой успеха

явилось соревнование. Далее
В. П. Рябцев подчеркнул, что

предстоит сделать для ускоре-

ния внедрения новой техники и

прогрессивной технологии в

объединении.
Начальник ПМК-15 Л. А.

Тарасов в начале своего вы-

ступления рассказал об успехах,

которых добилась колонна в

1976 году, назвал имена право-

фланговых. Далее он подчерк-

нул, что культуртехнические

работы выполнены только на

163 гектарах. Это произошло

из-за большой залесенпости и

необеспеченности качественной
проектно-сметиой документаци-

ей. Ежегодно лес с площадей
под мелиоративное строитель-

ство не сводится, что сдерлш-

вает ход мелиоративных работ.
Секретарь партбюро ПМК-102

С. Г. Тюрин начало своего вы-

ступления посвятил результатам

работы колонны в 1976 году.

Он подчеркнул, что успех стал

возможен благодаря самоотвер-

женному труду всего коллекти-

ва, соревнованию на сооруже-

нии объектод. Далее С. Г. Тю-
рин остановился на снабжении
стройплощадок материалами,

на внедрении СУПЕРа, на пер-

востепенных объектах, которые

предстоит ввести в строй в

1977 году.

Тракторист совхоза «Роди-
на» В. Г. Николаев подчеркнул,

что, несмотря на неблагоприят-
ные погцдные условия, в хозяй-
стве организованно провели за-

головку кормов и уборку уро-

жая, что позволило совхозу вы-

полнить обязательства по про-

даже государству продукции

растениеводства. Далее он от-

метил, что коллектив механиза-

торов совхоза выполнил все по-

казатели обязательств 1976 го-

да. В 1977 году, подчеркнул

В. Г. Николаев, предстоит до-

биться резкого повышения уро-

жайности к уровню 1976 года

зерновых — на 20, картофеля
— на 14, корнеплодов — на 37,
всех видов кормов — на 20
процентов. И возможности для

этого есть.

Секретарь комсомольской ор-

ганизации лесокомбината И. В.
Кондратьев подчеркнул, что в

1976 году предприятие успешно

справилось с государственным

планом и обязательствами. Да-
лее он назвал имена передови-

ков предприятия, молодых ра-

бочих и комсомольцев. Затем
Н. В. Кондратьев остановился

на развитии соревнования на

предприятии, на необходимо-
сти усиления борьбы за повы-

шение качества продукции.

Начальник Северо-Западного
СМУ треста «Коксохиммоитаж»
3. М. Шульман свое выступле-

ние посвятил успехам управле-

ния и проблемам, связанным с

большой разбросанностью ра-

бочей силы управления, проб-
лемам, возникающим в связи с

таким положением.

Бригадир добычной бригады
с шахты «Ленинградская»
партгрупорг В. А. Юдчиц заме-

тил, что его бригада, весь год

работая в сложных горно-гео-

логических условиях, выполни-

ла годовой план добычи сланца

8 декабря. Далее В. А. Юдчиц
рассказал о работе партгруппы

участка, об упущениях в вос-

питательной работе с коллек-

тивом. В. А. Юдчиц остано-

вился на развитии соревнова-

ния по достойной встрече 60-
летия Великого Октября.

Мастер филиала швейного
объединения «Маяк» Г. Н.
Яковлева подчеркнула, что ос-

новные технико-экономические

показатели коллективом филиа-
ла выполнены. Затем она оста-

новилась на работе бригад, из-

готавливающих товары шир-

потреба, на их борьбе за повы-

шение качества продукции. В
1977 году, сказала далее Г. Н.
Яковлева, предстоит изгото-

вить 101 тысячу штук курток,

освоить три новый фасона,
внедрить вату синтетическую

вместо ватина. Далее она оста-

новилась на проблемах, кото-

рые предстоит решить.
* * *

Собрание актива приняло по-

становление по обсужденному
вопросу.
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ШАДО сделать так, чтобы в каждой рес-

■■ публике, крае, области, в каждом колхо-

зе и совхозе, в отделении и бригаде, на пред-

приятиях Сельхозтехники были разработаны
календарные графики подготовки машин к ве-

сеннему севу, обеспечены высокие темпы ре-

монтных работ. Особое внимание должно

быть обращено на качество. Лучше дважды,

трижды проверить каждую машину сейчас,
когда еще есть время, чем потом расплачи-

ваться простоями техники, упущенными сро-

ками, потерями урожая».

ИЗ ПИСЬМА ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИ-
ТЕТА КПСС колхозникам, рабочим совхо-

зов, механизаторам, ученым, специали-

стам сельского хозяйства, работникам
промышленности, поставляющей селу ма-

териально-технические средства, всем тру-

дящимся Советского Союза.

ПОД СВОДАМИ МАСТЕРСКИХ   

РЕПОРТАМ  —

...Техника покидала поля и

уходила к местам стоянок.

Здесь заботливые руки меха-

низаторов приводили ее в по-

рядок: чистили, мыли, смазы-

вали, а затем ставили иа хра-

нение. Это мероприятие имеет

важное значение. Ведь от то-

го, в каком состоянии агрега-

ты встретят зиму, в большой
степени зависит ход ремонта,

а значит и работа механиз-

мов весной. Вот почему меха-

низаторы совхоза «Аврора»
особенно тщательно готовили

технику к постановке ее на

хранение.

Сейчас привычный скрежет

металла с машинного двора

переместился в мастерскую.

Под сводами ее с утра до ве-

чера не умолкает стрекот элек-

тросварочного аппарата, рит-

мичный перестук кузнечного

молота. Заведующий машин-

ным двором, он же исполняю-

щий обязанности заведующего

мехмастерскими Г. В. Эре под-

ходит к сварщику Анатолию
Байкову, говорит:

— Туго у нас с запчастями.

Выручай. Вот из этой железя-

ки надо смастерить ось для

секции дисковой бороны. Су-
меешь?

Банков покрутил в руках

круглую металлическую бол-
ванку, только и сказал:

—■ Надо, значит надо. —

Помолчав, добавил: — Реста-
врация само по себе дело не-

плохое, ' Геннадий Владимиро-
вич, но на ней одной далеко

не уедешь. Надо вам на

«Сельхозтехнику» нажимать

насчет запчастей, а то ведь

так и из графика можно вы-

биться.
На объединение «Сельхозтех-

ника», конечно, нажимают. Но
она все еще слабо обеспечива-
ет мастерские запасными ча-

стями и материалами. Ремонт
же надо вести не только бы-
стро, но и высококачественно.

И ремонтные рабочие «Авро-
ры» с этой задачей справляют-

ся небезуспешно. Достаточно
сказать, что иа сегодня постав-

лено на линейку готовности

14 плугов, 10 культиваторов,

5 сеялок, 4 дисковых бороны.
Словом, отладка почвообраба-
тывающих и посевных машин

и орудий идет по графику. В
хозяйстве 58 тракторов, и все

они на ходу и находятся в ра-

боте.
Случается, какой-нибудь

трактор выйдет из строя, и

тогда его везут в мастерские.

Обычно механизаторы сами

устраняют дефекты, но, чтобы
не дать машине долго простаи-

вать, на помощь приходят ра-

бочие мастерских.

-— И успевают? — спраши-

ваю Г. В. Эрса.
— У нас во всем точный ра-

счет плюс взаимная выручка,

а это многое значит.

По поводу трудностей с за-

пасными частями заведующий
машинным двором объясняет,
что преодолевать их помогают

рабочие-реставраторы. Что же

касается материалов, то до

последнего времени пользова-

лись старыми запасами, кото-

рые создавали заранее, но и

они уже на исхо-

де. И к этому не

должно быть без-
различно районное

— о б ъ е д и н е пне

«Сельхозтехника ».

По мере возможностей ремонт-

ным рабочим следует оказать

помощь.

Напряженно трудятся ре-

монтники «Авроры». Плодо-
творно, например, работают
кузнец Василий Дьячков, то-

карь Юрий Покатов, слесари

Анатолий Банков, Михаил Со-
колов. При всех сложностях

они успевают даже помогать

приводить в порядок механиз-

мы ферм.
Тем не менее, несмотря иа

благоприятный ритм ремонт-

ных работ, ход отладки машин

и сельскохозяйственных ору-

дий при всех сложностях мог

быть еще более успешным. Но
тут уж допустили ошибку са-

ми ремонтники, и в первую

очередь инженерная служба во

главе с Г. А. Григорьевым.
В прошлом году, как извест-

но, в «Авроре» для ремонта

техники была укомплектована

постоянная бригада ремонтных

рабочих. Есть она и нынче, то-

же из квалифицированных спе-

циалистов, но дело в том, что

состав бригады часто меняет-
ся. Слесаря Григория Дьячко-
ва, например, направили рабо-
тать трактористом, а Валерий
Ковалев вообще временный че-

ловек в мастерских.

Практически получается так:

не успеет человек освоиться

на ремонте, войти в производ-

ственную колею, а его перево-

дят на другую работу. А это
в условиях сложных ремонт-

ных операций не идет па поль-

зу делу.
А. МИХАЛОВ.

О ОДИН из дней прошлой не-

^ дели на консервном заводе

было особое оживление. Нарядно
одетые женщины о чем-то хло-

потали, шутили. Недавно прошло

здесь общее собрание, на кото-

ром принимали коллективный до-

говор на нынешний год, говорили

об успехах минувшего. Сделано
немало. Да и за-

дачи на пятилетку

стоят большие —

выработать про-

дукции больше
чем на семь мил-

лионов рублей, ос-

воить выпуск но-

вой двадцати ше-

сти наименований,
довести производительность труда

до 120 процентов...

Постоянный спутник этих от-

ветственных дел на предприятии

— содержательный отдых. Запом-
нилась серия вечеров, которые

организуют пищевики у себя на

иредприятин, проявляя смекалку,

выдумку, - активно участвуя в

рформлеиип помещения. У трудя-

щихся консервного завода нет

своего клуба, поэтому под свои

вечера они приспосабливают одно

нз помещений: Рисуй, твори и

знай, что только от тебя зависит,

интересно будет на вечере или

нет. Именно так настраивают ка-

ждого инициаторы подобных ме-

роприятий — культурно-массовая

комиссия заводского комитета

профсоюза, администрация за-

вода.

На этом вечере, организован-

ном после того, как коллектив

подвел итоги года, определил ру-

бежи иа новый, помещение пре-

вратилось в планету Земля.
Собственно, это был традицион-
ный познавательный конкурс-но-

иск. Внутри иа стенах помещения

мы видим большие рисунки с

надписями «Европа», «Азия»,
«Африка», «Австралия». Каждый
рисунок отличается теми штриха-

ми, которые свойственны той или

иной части света. На полу изо-

бражены географические очерта-

ния Антарктиды.

Эти традиционные конкурсы

ценны тем, что они заставляют

человека окунуться в ту область
знаний, которой он, может быть,
никогда не попытался бы заинте-

ресоваться. «Знаешь ли ты хоро-

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ
На днях в фирме «Родина» состоя-

лось заседание совета директоров

совхозов. Обсуждено выполнение ме-

роприятий по технологической специа-

лизации хозяйств за 1976 год. С сооб-
щением по этому вопросу выступила

заместитель генерального директора

фирмы по животноводству В. И.
Дмитриева.

Совет отметил, что лучше других

идет технологическая специализация

в совхозах «Сланцевский» и «Авро-
ра».

Затем совет обсудил итоги работы
животноводов за первый год пятилет-

ки и определил победителей соревно-

вания в животноводстве и растение-

водстве.

М. АЛЕКСЕЕВ.

шо планету Земля?» — так назы-

вался предыдущий конкурс-поиск.

А знаешь ли ты, как празднуют

Новый год народы нашей плане-

ты? Это основной вопрос послед-

него конкурса. Ценно то, что ка-

ждая команда старается кос-

нуться в своем рассказе и вопро-

сов социально-политического ха-

ВАШ СВОБОДНЫЙ ЧАС

ВЕЧЕР
НА ЗАВОДЕ

рактера.

Почему все-таки коикурс-поиск?
Да потому, что этому предшест-

вует большая поисковая работа.
Ведь, чтобы тебя слушали, нужно

поведать что-то малоизвестное, и

для этого требуется полистать не

одну книгу, газетную подшивку,

ие один журнал.

Итак, первое слово на вечере

предоставили команде «предста-

вителей» из Африки. Директор за-

вода А. П. Кондрахина, которая

возглавила команду, говорила о

том, как здесь живут народы, об
их правах, обычаях, экономике,

противоречиях и проблемах. Хоть
и схематично, но рассказ ее дает

представление об интересной про-

тиворечивой Африке. Дополняет
его газета, которую команда на-

звала «Африка — ее будни и

праздники».

Совершить экскурсию по Евро-

пе предоставляется право коман-

де, которую возглавил начальник

цеха А. Ю. Мопсик. Для высту-

пления ему понадобилась поли-

тическая карта мира.

Заинтересованно отнеслась к

конкурсу команда азиатского на-

правления. Мастер Р. М. Мурав-
лева и лаборант Р. И, Хохлова
рассказали о том, как празднуют

Новый год народы Азии...

На разные вопросы прозвучали

ответы в выступлениях команд.

Потом приступили к играм, кото-

рые вошли в обычай отдельных

народов нашей планеты, В конце

их зал заполнили звуки музыки.

Начались танцы. А жюри пред-

стояло выяснить, какая команда

лучше справилась со своим зада-

нием.

Следующий вечер на консерв-

ном заводе планируют провести

накануне 8 Марта. Каким он бу-
дет, пока неизвестно, но активи-

стов уже сейчас беспокоит это.

Предполагается, что он будет не-

похожим иа все предыдущие. И
это творческий подход к отдыху,

стремление сделать его не стандарт-

ным, а необычным, чгобы было
больше добродушных улыбок, что-

бы человек задался вопросом, а

много ли я знаю, и старался найти
па него ответ.

В. КАРАСЕВА.

НАШ ГОРОД. Вечером на пло-

щади Ленина.

Фотоэтюд Ю. Терентьева.

ПО СЛЕДАМ

НЕОПУБЛИКОВАННЫХ
ПИСЕМ

В письмах тт. Исаковой и

Константинова говорилось о

том, что через двор дома №26
но улице Дзержинского само-

вольно сделан проезд автома-

шин к строящимся гаражам.

Как сообщил в ответе редак-

ции первый заместитель пред-

седателя исполкома горсовета

В. Н. Решеткигг;' начальнику

хозремонтного строительного

управления В. М. Помелову
указано иа форсирование ра-

бот по ремонту подъездной до-

роги к строящимся гаражам со

стороны колхозного рынка и

запрещен проезд по дворовой
территории.

* * *

П. Г. Густпиович жаловался

на плохое отопление.'
Главный инженер ЖЭК

№ 1 производственного объе-
динения «Ленинградсланец»
В. И. Калинкина сообщила в

ответе, что в настоящее время

квартиры обогреваются нор-

мально.

ОСНОВНЫЕ направления внеш-

ней политики русского центра-

лизованного государства выяви-

лись еще во второй половине XV
века при великом киязе Иване 111.
В частности, это была борьба с

. агрессией шведских феодалов и

Ливонского ордена, стремившихся

изолировать русское государство

от удцбиого и естественного выхо-

да к морю. _

При Иване 111 русскому госу-

дарству удалось лишь приступить

к осуществлению широкой про-

граммы этой борьбы. Укреплялось
государство, усиливалась его цент-

рализация. Новгород, а затем п

Псков были подчинены Москве.
Русские прочно утвердились на бе-
регах Чудского озера и реке Нар-
ве. Русь вернула земли иа южном

берегу Финского залива. Был по-

строен Ивангород (1492 год), ко-

торый стал опорой русских в борь-
бе с ливонцами.

Для борьбы за море нужна была
сильная армия. При Иване IV в

пятидесятых годах XVI столетия

Русь имела уже большое войско.
По свидетельству англичанина Ри-
чарда Ченслера царь мог. одновре-

менно двинуть войско в 200 —300

ЛЮБИ И ЗНАЙ СВОЙ КРАЙ

ЧУДСКОЕ ОЗЕРО
5. В ЛИВОНСКУЮ ВОЙНУ
тысяч человек и только на литов-

ской границе держал 60 тысяч.

Б указанное время были прове-

дены важные военные реформы.
Приняты меры к созданию по-

стоянных пехотных частей. Было
создано стрелецкое войско по 500
человек в полку. Стрелады были
вооружены пищалями (гладкост-
вольными ружьями) и бердыша-
ми, Больших успехов добилась ар-

тиллерия. Русское государство

располагало большими предпрпя-
тнямн по изготовлению пушек,

ядер, пороха. Были и многочислен-

ные, хорошо обученные кадры ар-

тиллеристов. Пушки начали ста-

вить на лафеты, что позволило

применять их в полевых усло-

виях.

К концу пятидесятых годов XVI
столетия, накануне Ливонской
войны русское государство было

могущественнейшей державой Ев-
ропы.

Иван Грозный выбрал удачный
момент для борьбы с Ливонией.
Только что победой Москвы закон-

чилась война со Швецией. Орден
ие имел союзников, в военном от-

ношении был слаб, его раздирали

феодальное соперничество п рели-

гиозные противоречия. На его

территории жили эстонские кре-

стьяне, задавленные крепостным

гнетом, которые надеялись с при-

ходом русских на облегчение свое-

го положения.

Ливонская война продолжалась

с 1558 по 1583 год и в первый и

последний периоды полыхала во-

круг Чудского озера со всех его

сторон, от Нейшлоса до Пскова, от

Гдова до Дерпта (Тарту). Собы-
тия н дипломатическая подоплека

этой волны очень сложны и охва-

тывают отношения Польши, Вели-
кого княжества Литовского, Ливо-
нии, Швеции и России.

Поводом для начала войны по-

служил вопрос о Юрьевской дани,

которую лнвонцы обязались пла-

тить после победы русских при

Иване 111, но полиостью обяза-
тельства не выполнили. В январе

1558 года русская армия перешла

границу и, разбившись иа несколь-

ко. отрядов, вторглась в Ливонию
в разных направлениях. Во главе

войска стояли касимовский хан

Шиг-Алей и М, В. Глинский — дя-

дя царя. Первый поход преследо-

вал только разведку сил Ливонии.
Разведка показала ее слабость,

В мае 1558 года началось новое,

основное наступление на крепости

(а их в Ливонии было не меньше

150). В походе принял участие сам

царь. Главным воеводой был на-

значен Иван Мстиславский, Боль-
шую роль сыграли отряды

А, Курбского, Барбашииа, Сереб-
рянога. В августе войска П. И.
Шуйского дошли до Ревеля и

предлагали ему сдаться. Основные
удары русских войск были нанесе-

ны в направлениях Нейшлос —Ве-
(Окончание на 4-й стр.)



ЧУДСКОЕ ОЗЕРО
(Начало на 3-й стр.)

Крупные сражения происходили

под Псковом, Гдовом, Ивангоро-
дом, Ямом, Лялицами. Псков в

1581 году осаждала польско-литов-
трехпрестольную каменную цер- екая армия Стефана Баторпя. По-

/опъ.„ог .о1   Н рй ковь Троицы. Почему именно ляки предприняли 231 штурм кре-
эенберг. (Раквере) , Псков Троицы? Дело в том, что любимым П о С ти, но, так и не взяв ее, убра-
гауз (Вастселийна) - Дерпт. Нар- ^ Г р 0 з Н0г0 был Троицкий ЛИ с Ь восвояси

ва сдалась ивангородскому гарни- ^ во п ^ кове Видимо, Иван ' , го ,

зону, который действовал от име- Г р 0 зн Ь1Й нах0 д И л С я в" войсках, В том же 1581 году Стефану
ни царя, 1.1 мая. 1У июля пал КОТО р Ь[е д вигались по восточному Баторию удалось взять Гдов. В
Дерпт. В руки русских перешли б 0 з а в сев ерную Эстонию результате заключенного через год

псе замки восточной Эстонии, в ^ ^„ пй „ пг . т птпмуяпи ня пчрпр , г.

том числе Этц, Нейшлос (Сыре- „осле похода Р перемирия он был возврашен. В
иец), Нейгауз. Многие замки до- ' заключительные годы войны бои
ставались русским без боя, гарни- В результате следующего -

Телевидение

или

после похода.

В результате следующего на-
_ , велись в основном на севере края

зоны покидали их заранее. От зам- ступления начала 1559 года силы

ка Нейшлос в настоящее время Ливонского ордена были почти ^ '582 году отряд князя Дмит-
сохранилась одна из стен. После окпнчательно полоованы Но под- р " я Хво Р ости " ина разбил войско
взятия Нейшлоса войсками Гроз- окончательно подорваны, мо под шведов ПО д Лялицами. Это была
пого крепость потеряла свое зна- влиянием оппозиционной по отно- последняя победа русских. Общие
чение и не восстанавливалась. Од- шеН1|Ю к политике Ц а РЯ группы результаты войны были не в поль-
нако как исторический памятник бо яР во главе с А. Ф. Адашевым з у Москвы. Война закончилась

она представляла интерес до 1944 в году с ливонцами было за- тяжелым для русского народа
года когда отступающие фашисты ключено несвоевременное переми- Плюсским перемирием, заключен

т т _ * уу г\тю п 11п/-м1гм/тю гт п пт,1 пглрпг» пк-    _ 1 с о о «.«ч

ее взорвали. Напротив Лаптовиц
побережье озера принадлежало

Лайузескому замку. Сам замок

находится в 15 —20 километрах от

озера, и руины его сохранились

довольно хорошо, что позволяет

легко судить о его размерах. До
XVI века он имел 3 башни, а после

в южной части крепости был при
строен бастион. Этот замок связан конца войны, несмотря на то, что
не только, с событиями Ливонской Ливонскии орден как самостоя-
войны, но и Северной войны, т. к.

в нем находилась резиденция

шведского короля Карла XII.
Как выше указывалось, в походе

1558 года участвовал сам царь.

Ставка Грозного располагалась во

Пскове. Согласно легенде Иван
Грозный был и в Гдове. Надо
предполагать, что это в действи-
тельности так и было. В честь по-

рие. Ливонские феодалы восполь- НЬ1М в 1583 году.

зовались передышкой и заключили По э м северные берега

союз с польским королем Сигиз- 0 з е р а „ побережье Финского зали-

мундом И. Во время ^заключитель- ва с0 всем11 городами оказывались

ного этапа Ливонскои воины Мое- в Швеции, а западный бе

ковскому государству пришлось е] Г' а ( бывша я Ливония) - г

бороться против каолиции Поль- ру Ках Великого княжества Литов

ского. Во многих пособиях по ис-

тории говорится, что этот договор

был подписан на реке Плюссе. Это
неверно (правильно сказать в бас
сейне Плюссы). Вполне возмож-

но, что на Плюссе происходили от-

дельные встречи дипломатов (один
из них — шведский полководец

Понтус Делагарди даже утонул в

Нарове у устья Плюссы во время

ша —Ливония —Швеция. Это яви-

лось главной причиной неудачного

тельное государство перестал су-

ществовать. Последние походы за

Чудское озеро Грозный предпри-

нял в 1572 и 1577 годах. В этот

раз основной базой войск был
Новгород. В северную и восточную

Эстонию войска двигались вдоль пе ре ГОВ о р ов). Но договор был

подписан далеко от реки ПлюссыЛуги на Ям и Мвангород.

До конца семидесятых годов в деревне Кушела, которую иног-

сражения происходили к северу и да, как и реку, называют Кушел-
бед, одержанных в начале Ливон- западу от озера вплоть до Ревеля кой. В последнем издании Большой
ской войны, царь приказал пост- (Таллина). Но в 1579 году поль- Советской Энциклопедии на карте

роить на берегу Чудского озера в ско-литовские войска, а вслед за приложенной к статье «Ливонская
Доможирке (село севернее Гдова) ними и шведы шли в насгупление. война», место подписания согла-  

И те и другие оказались к восто- шения правильно и четко обозна-
(Начало в №№ 255, 260 от 24, ку и северо-востоку от озера, чено.

31 декабря 1976 года и в №№ 2,8 Война охватывала все пространст- Е. ПЕТРОВ,
от 4, 12 января 1977 года). во от Финского залива до Пскова. краевед-любитель.
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С утра 8 января над стадионом

«Химик» не смолкала музыка. У
любителей лыЖ завода «Сланцы»
приподнятое настроение — сегодня

открытие сезона.

Согласно положению о проведе-

нии зимней спартакиады завода

проводятся эстафетные гонки сре-

ди цеховых команд. Подготовлены
лыжи, судьи объявляют торжест-

венное построение.

Председатель коллектива физ-
культуры завода Александр Мур-
заев поздравил участников сорев-

нований с открытием лыжного се-

зона и предоставил право поднять

флаг лучшим лыжникам завода

Ольге Трониковой и Михаилу Са-
лакову. Главный судья

соревнований В. С. Вино-
куров знакомит участни-

ков с трассой, которую

отлично подготовили чле-

ны лыжной секции во =

главе с тренером-общест-
венником И. А. Ильиным.

На старт выходят девять команд

цехов завода и две команды го-

стей — лыжников шахты «Ленин-
градская». В каждой команде од-

на женщина, для которой дистан-

ция 3 километра, и три мужчины,

которые бегут 5 километров.

После первого этапа впереди

обе команды гостей, следом за

ними — лыжники управления за-

вода и ремоитно-механического це-

ха, который выступает тремя

командами.

На втором этапе в команде уп-

равления эстафету принимает

Ольга Троникова, которая хорошо

проходит дистанцию и выводит

свой коллектив на второе место.

К заключительному этапу

команды приходят в таком поряд-

ке: лыжники первой команды

ЗЙВОДСКЙЯ ЭСТЙФЕТЙ
Лышный спорт ==

шахты «Ленинградская», управле-

ния, второй шахтерской команды

и ремонтно-механического цеха.

Здесь бегут два сильнейших лыж-

ника завода Михаил Салаков и

Валентин Егоров. Отлично пройдя
дистанцию, В. Егоров отыгрывает

больше минуты у Виктора Михай-
лова (шахта «Ленинградская») и

выводит команду управления на

первое место, второе место зани-

мает команда ремоНтно-механиче-

ского, цеха, на третьем — лыжни-

ки цеха контрольно-измерительных

приборов и автоматики. Лучшее
время на этапе у мужчин показал

М. Салаков — 17 минут 57 секунд.

У женщин лучшее время у Вален-
тины Рулевой (шахта «Ленин-
градская») — 13 минут 42 секун-

ды, второй результат у О. Трони-
ковой — 14 минут 18 секунд.

В эстафете приняли участие и

школьники, занимающиеся в лыж-

< <На лыжне — ,, Спартак
В минувшее воскресенье на лыжи встали спортсмены коллек-

тивов физкультуры, входящих в состав ДСО «Спартак». Женщины
соревновались на дистанции три километра, мужчины — на пяти-

километровой трассе.

В личном зачете у женщин первой была С. Комарова, у муж-

чин — В. Винокуров (оба выступали за команду горторга).

нон секции при заводе, которой
руководит тренер-общественник
Иван Александрович Ильин. Среди
школьников хорошие результаты

показали Игорь Калязин, Николай
Пискунов, Андрей Белянин, Лена
Эрлих.

Впереди у лыжников завода

гонки в зачет зимней спартакиады

и команды, неудачно выступившие

в эстафете, могут поправить свои

дела.

О. КЕЛЛО,
член комитета ВЛКСМ завода

«Сланцы».

НА СНИМКАХ; передача эс

тафеты; М. Салаков — он пока

зал лучШьй результат на дистан
ции 5 километров.

Фото Ю. Терентьева.

Редактор
Г. Г. МАНКУНИ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 20 ЯНВАРЯ
9.00 — Новости. 9.10 — Гимна-

стика. 9.30 — «Один за всех, все

за одного». 10.15 — «Приключения
на далеком Севере». Телевизионный
многосерийный художественный
фильм, 4-я серия. 11.00 — «Наша
биография. Год 1927-й». 14.00 —•

Берегите землю». 14.50 — Н. А.
Некрасов. «Письма. Воспомина-
ния. Стихотворения». 15.30 — «Ос-
новы советского законодательст-

». 16.00 — «Книга. Время. Чита-
тель». 16.30 — «Шахматная шко-

ла». 17.00 —^ «Слово — ученому».

17.15 — «Отзовитесь, горнисты!».
18.15 — «Веселые нотки». 18.30 —

«Ленинский ■ университет миллио-

нов». 19.00 — П. И. Чайковский.
Вариации на тему «Рококо» для

виолончели с оркестром. 19.20 —

Премьера телевизионного много-

серийного художественного филь-
ма «Приключения на далеком Се-
вере», 5-я и 6-я серии. 21.00 —

Время». 21.30 — «Додументаль-
ный экран». 22.45 — «Поет Галина
Олейниченко».

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 20 ЯНВАРЯ
18.00 — «По страницам передач

«Ребятам о зверятах». Цв. тел.

18.30 — «Орзу — (мечта)». Фильм-
концерт. Цв. тел. 19.00 — «Ленин-

град». Информационная програм-

ма. Цв. тел. 19.25 — «Революцией
мобилизованный и призванный»
«Сотрудник ЧК». Телеочерк о ве

теране КПСС А. Ф. Волковой. Цв
тел. 20.00 — Концерт. Цв. тел

20.25 — «Стадион». 20.55 — «Ав
томобиль и- немного статистики»

Документальный фильм. Цв. тел

21.25 — «Танцует «Березка». Кон-
церт. Цв. тел. 21.45 — «Сквозь
ледяную мглу». Художественный
фильм. 23.00 — Новости. Цв. тел.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ, 20 ЯНВАРЯ
9.00 — Программа передач. 9.05

— Телефильмы «Мастер из Кокан-
ды» и «Картинки древнего горо-

да». 12.00 — «Мы — резервы тру-

довые». Телефильм. 12.15 — Худо-
жественный фильм «Анна Карени-
на», 2-я серия. 15.20 — Программа
передач. 15.25 — «Теодор Залка-
ли». Документальный телефильм.
15.45 — «Сплав науки и производ-

ства». Документальный фильм.
16.00 — Художественный фильм
«Западня». 17.00 — «Телешкола».
«Азбука первой медицинской по-

мощи». 17.30 — «Неоткрытые ост-

рова». Документальный фильм.
18.00 — Новости. Вечерняя про-

грамма. 18.10 — «Актуальная ка-

мера» (на русском языке). 18.25 —

Реклама. Объявления. 19.00 —

«Мысль инженера». 19,20 — «Театр,
театр...» 19.50 — «На экране —

«Эстонский телефильм»: «Мастера
и музыканты».

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 21 янва-

ря — «Москва, любовь моя». На-
чало в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
20 января — цветной кинофильм
«Приключения гайдука Ангела».

Сланцевское
экскурсионное бюро

ОРГАНИЗУЕТ
поездки

рыболовов-любителей
на Чудское озеро.

Заявки принимаются в

неограниченном количест-

ве.

3-1

Начало в 17, 19, 21 час. Для детей.
Сборник мультфильмов. Начало в

15 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 20 ян-

варя — новый индийский ху-

дожественный фильм «Незнаком-
ка». (Две серии). Начало в 10,
12.45, 15.30, 18.15, 21 час. 21 янва-

ря — художественный фильм
«Черные сухари». Начало в 13.50,
18 час. 15 мин. Художественный
фильм «Жизнь на грешной земле».

Начало в 10, 11.50, 20.10, 22 часа.

Для детей. «Включите «Северное
сияние». Начало в 15 часов 30
минут.

Первичная организация

ДОСААФ шахты имени С. М.
Кирова открывает курсы мото-

циклистов. Начало занятий 24
января 1977 года с 9ис16 ча-

сов. За справками обращаться
по телефону № 2-20-31.

КОМБИНАТУ «СТРОЙДЕТАЛЬ»

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

МАШИНИСТКА,
ТАБЕЛЬЩИК,
КОНТРОЛЕРЫ ОТК,
БУХГАЛТЕР.
Обращаться в отдел кадров.

6—2

СЛАНЦЕВСКОЕ ПАССАЖИРСКОЕ
АВТОТРАНСПОРТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ

ЕЖЕМЕСЯЧНО

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы подготовки водителей автобусов

третьего класса.

Курсы работают в Ленинграде, срок обучения до

6 месяцев. За время обучения выплачивается сти-

пендия.

За справками обращаться в отдел кадров авто-

предприятия.

3—3

СЛАНЦЕВСКОМУ КИРПИЧНОМУ ЗАВОДУ

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

СЛЕСАРИ,
САНТЕХНИКИ,
ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ,
СТРОПАЛИ (женщины),
АВТОКЛАВЩИКИ (женщины),
ПРЕССОВЩИКИ (женщины).
Обращаться по адресу: г. Сланцы, кирпичный за-

вод, отдел кадров. 4—1
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